

**Betreff:****Anbringen einer Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Goslarschen Str.****Organisationseinheit:**Dezernat III  
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

23.05.2024

**Adressat der Mitteilung:**

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet (zur Kenntnis)

Mitteilungen außerhalb von Sitzungen (zur Kenntnis)

**Sachverhalt:**

Beschluss des Stadtbezirksrats 310 vom 06.06.2023 (Anregung gem. § 94 Abs. 3 NKomVG):  
 „Wir möchten die Verwaltung bitten, eine Geschwindigkeitsanzeigetafel zu installieren, um die Fahrzeugführer:innen auf ihre erhöhte Geschwindigkeit aufmerksam zu machen. Als geeignete Platzierung wurde die Straßenlaterne gegenüber der Einmündung in den Hohestieg ausgemacht (vor der Tafel e.V., Goslarsche Str. 93). Die Geschwindigkeitstafel soll nach der Baustelle und außerhalb der Ferien temporär installiert werden und Verkehrsdaten speichern, um eine nachträgliche statistische Auswertung zu ermöglichen.“

**Stellungnahme der Verwaltung:**

Unter Bezugnahme auf die ergangene Mitteilung mit der Drucksache Nr. 23-21139-01 hat die Verwaltung nach Ende der Baumaßnahme ein Geschwindigkeitsprofil mit Hilfe eines Seitenstrahlradargerätes in der Zeit vom 09.04.2024 bis 16.04.2024 in der Goslarschen Straße in Höhe des Grundstücks Nr. 93 erhoben. Dort gilt eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h.

Folgende Messergebnisse liegen vor:

Messstelle	<b>Goslarsche Straße 93</b>	Geschwindigkeitsbegrenzung	<b>30 km/h</b>
------------	-----------------------------	----------------------------	----------------

Zeitraum:	<b>09.04.2024</b>	bis	<b>16.04.2024</b>	Seitenstrahlradargerät 4
-----------	-------------------	-----	-------------------	--------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung <b>Madamenweg</b>		Fahrtrichtung <b>Sidonienstraße</b>		beide Fahrtrichtungen	
	Anzahl	Anteil in %	Anzahl	Anteil in %	Anzahl	Anteil in %
bis 30	8.535	80	5.921	84	14.456	81
31 bis 40	1.987	18	1.064	15	3.051	18
41 bis 50	189	2	64	1	253	1
51 bis 60	10	0	5	0	15	0
61 bis 70	2	0	1	0	3	0
> 70	1	0	0	0	1	0
	10.724	100	7.055	100	17.779	100

Insgesamt bewertet die Verwaltung die Messergebnisse als (weitgehend) unproblematisch, da für jede Fahrtrichtung der weit überwiegende Teil der erfassten Fahrzeuge (80 % in Fahrtrichtung Madamenweg und 84 % in Fahrtrichtung Sidonienstraße) sich an die vorgeschriebene Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h hält. Mitunter fuhr ein geringer Teil der Verkehrsteilnehmer bis zu 10 km/h schneller.

Aktuell ist die temporäre Installation eines Geschwindigkeitsmessdisplays in der Goslarschen Straße in Höhe des Grundstücks Nr. 93 nicht möglich. Inzwischen sind an der vorgesehenen Straßenlaterne Verkehrszeichen zur Erweiterung der Schulbushaltestelle angebracht, da die Oswald-Berkan-Schule in der Realschule Sidonienstraße Unterrichtsräume unterhält und die Kinder mit vier Bussen gebracht werden. Aus diesem Grund war die vorherige räumliche Ausdehnung der Schulbushaltestelle unzureichend.

Alternativ kann daher die Montage des Gerätes nur vor dem Grundstück Nr. 92 erfolgen; in südlicher Richtung befinden sich keine geeigneten Befestigungsmöglichkeiten, die eine verkehrssichere Montage des Gerätes ermöglicht.

Die Verwaltung hat vorsorglich ein Gerät eingeplant, welches noch vor den Sommerferien für je eine Woche pro Fahrtrichtung installiert werden könnte.

Leuer

**Anlage/n:**

keine